

ANTIPATRIÓTICA Y PUNIBLE FANFARRONADA CONTRA LA NEUTRALIDAD

En Tenerife, y en fiesta organizada por la Juventud radical, el Sr. Lerroux ha pronunciado un discurso, cuya versión no hemos visto en el periódico órgano del diputado por Posadas. Ateniéndonos, pues, á telegramas de las Agencias, hallaremos que: "Ha calificado de cobardía la neutralidad de España, vaticinando consecuencias nocivas por su abstención." "Abogó por que España defina pronto su situación dentro del conflicto europeo, pues de otro modo pelagra la integridad de la Patria, y añadió que él prepara una solución extrema para el caso de que los gobernantes ó el Rey, como Poder moderador, no definan pronto aquella actitud." Para entender la actitud que el señor Lerroux quiere que España defina, sobre con el recuerdo de las manifestaciones y manejos suyos en territorio francés, que provocaron el motín de Irún. Mas no ha querido el funesto hombre público quedar la más leve sombra de duda, y más abajo ha dicho: "El destino histórico nos une á Francia é Inglaterra." La oración, pues, de Lerroux ha constituido una descarada proclama guerra, con toques de amenaza al Gobierno, y aun al Rey, si no nos despenan cuanto antes en los horrores de una conflagración, á intervenir en la cual ningún interés directo nos solicita, ni necesidad alguna indeclinable nos fuerza, ni esperanzas prudentes de éxito y gloria nos persuaden. Más aún. Al ex revolucionario y opulento político consta, como nos consta á todos, como nos decimos todos al oído, como se probó en la reunión de ex ministros liberales al Sr. Romanones, como lo dió á entender desde el banco azul el general Echagüe y asintió á ello la Cámara popular íntegra, al Sr. Lerroux consta que España no está suficientemente preparada, y que si manteniendo todas sus fuerzas intactas y en cuanto pueda ser acrecidas hasta el día de la paz, entonces podrá hacer respetar sus derechos, y jugará un lucidísimo papel, despilfarrándolas sin provecho ni honor en un intervencionismo ineficaz y ridículo, cumplirá

UN TELEGRAMA El Señor Obispo de Ciudad Rodrigo.

El nuevo Prelado de la diócesis de Ciudad Rodrigo nos ha honrado con el siguiente telegrama, contestando al de felicitación que le dirigimos en el día de su Consagración: "Angel Herrera, director DEBATE. Agradeciendo su expresiva felicitación con motivo de mi consagración, me complazco en corresponder á ella, con mi afectuoso saludo á la Asociación de Propagandistas y á los redactores de El DEBATE.—El Obispo de Ciudad Rodrigo."

JUSTO HOMENAJE EN HONOR DE DON LUIS BAHIA

Ayer tarde, á la una, se reunieron en el restaurant Tournai en fraternal banquete, la Junta directiva del Centro de Defensa Social y varios socios del mismo, para festejar á su digno presidente, el excelentísimo Sr. D. Luis Bahía, que, como saben nuestros lectores, ha sido agraciado hace poco por Su Santidad Benedicto XV con la gran cruz de San Gregorio el Magno. A la hora de los brindis pronunciaron elocuentes discursos los Sres. Vegas y Marín Lázaro, enalteciendo las altas cualidades que adornan al Sr. Bahía y ofreciéndole, en nombre de todos los reunidos, el homenaje que se estaba celebrando. El Sr. Bahía, visiblemente conmovido, pronunció breves palabras para dar las gracias por el agasajo de que era objeto, y terminó brindando por la prosperidad del Centro de Defensa Social, á cuya obra deben prestar todos su concurso en bien de la Religión y de la Patria.

NOMBRAMIENTO ACERTADO RAFAEL TORRECILLA

Ha sido nombrado director del periódico católico de Valladolid, Diario Regional, nuestro querido amigo D. Rafael Torrecilla, secretario del Centro local de la Asociación Católica Nacional de Jóvenes Propagandistas en la capital castellana, docto abogado y profesor de aquella Universidad. Su actuación en la Prensa católica valisoleña será, seguramente, feliz y provechosa. El Sr. Torrecilla, á quien tanto debe la Acción Católica en la provincia de Valladolid, hallará ahora ocasión de prestar nuevos y señalados servicios á los altos ideales que él defiende y propaga con abnegación admirable. El Sr. Torrecilla ha expuesto en las columnas de Diario Regional su excelente propósito, que calorosamente aplaudimos, de "realizar con toda urgencia una vigorosa campaña de AFIRMACION DE LA PERSONALIDAD CATOLICA, para estudiar después, los puntos en que—sin detrimento de la independencia de nadie—coincidan las derechas, fomentando el bloque de éstas frente al funestísimo que están formando las izquierdas". Felicitamos al Sr. Torrecilla por el honroso cargo que se le ha conferido, y á Diario Regional por su acierto en la designación de nuevo director.

LA INAUGURACION Asamblea Agraria en Ciudad Rodrigo.

CIUDAD RODRIGO 27 (20,45). Hoy se ha celebrado la inauguración de la Asamblea convocada por la Federación católica-agraria-mirobriguesa. El primer acto de la Asamblea ha sido una solemne Misa celebrada por el ilustrísimo señor vicario capitular y oída por numerosos representantes de los Sindicatos federados. Seguidamente se celebró la sesión privada, que presidió D. Clemente Velasco, á cuya generosidad y celo tanto debe la Federación. El secretario de ésta leyó la Memoria correspondiente al año anterior. De las obras y trabajos realizados que en ella se mencionan sobresale la fundación de la Caja Central de Crédito y Ahorro. Esta institución ha dispensado á los Sindicatos federados grandes beneficios. Los acuerdos tomados en la sesión son los siguientes: Reiterar al Gobierno la petición, ya formulada (por otras Federaciones, de que se movilizase el capital de los Pósitos en beneficio de la agricultura. Abrir un concurso de suministro de abonos á los Sindicatos de la Federación introbriguesa. Formular una expresiva adhesión al Secretariado Nacional Agrario. A las seis de la tarde se celebró la sesión pública. El canónigo de la Catedral de Madrid, D. Juan F. Morán, pronunció un notabilísimo discurso sobre el tema "Porvenir del sindicalismo agrario". Fue ovacionado. A las sesiones han asistido muchos representantes de los Sindicatos.—Corresponsal.

EN SEGUNDA PLANA: El problema de las granadas.

DE BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO La Mancomunidad. BARCELONA 27. Esta mañana continuó la Mancomunidad catalana la sesión suspendida ayer, dándose cuenta del dictamen proponiendo la creación de una Escuela Superior de Estudios de Veterinaria en Barcelona, en la que puedan concederse títulos oficiales. La creación de esta Escuela se gestionará de los Poderes públicos, estudiándose la manera de completar las enseñanzas de veterinaria con otras de zootecnia. Se constituirá una Comisión organizadora, compuesta de representantes de la Mancomunidad, de la Dipu-

tación de Barcelona, del Ayuntamiento, del Consejo de Investigación, de la Escuela de Agricultura y Colegio de Veterinaria, presididos por el presidente de la Mancomunidad. Por 58 votos contra tres, y á propuesta de la Comisión, se acordó no realizar el proyecto hasta después de un informe completo del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro. El dictamen referente á la instalación de Bibliotecas populares, ha quedado sobre la Mesa. Se dió cuenta del proyecto de vías de comunicación, en el que se propone la aprobación de varias carreteras, caminos vecinales y puentes, en número de 1.092, por cuenta de la Mancomunidad. Después de tratarse de la falta de planos completos de Cataluña, suspendióse la sesión para estudiar varias enmiendas, y reanudada, desechóse el dictamen por 57 votos contra 10. La sesión fué levantada á la una del día, después de quedar nombradas varias Comisiones, para entender en algunas proposiciones presentadas. En la sesión que por la tarde celebró la Asamblea de la Mancomunidad, se aprobaron los proyectos de Bibliotecas populares, carreteras, Escuelas Hidráulicas y de Veterinaria. También quedaron aprobadas las cuentas del año, de la Mancomunidad. El diputado radical Sr. Mir provocó un debate sobre las dietas de los consejeros de la Mancomunidad y los diputados que viven fuera

DE MI CARTERA EL EVANGELIO INCRÉDULO

BURLA BURLANDO... EL PODER TEMPORAL

La tertulia oye con religioso silencio á Fernández, el galeno de la Sociedad laica El gorró frígido. Fernández es el oráculo de la cafeterilí asamblea. D. Ramón, el republicano maestro de obras, ávida "que haiga un tío más ilustrao que ese". Antúnez, el inspector de Seguros, que siente verdadera debilidad por Romanones, no vacila en reconocer que Fernández se bastaría y se sobraría para "hacer polvo á todos los teólogos". Y hasta Balduquete, el habilitado de Clases pasivas; Carmona, el pimpante bardo modernista, y D. Judas, el corredor de alhajas, no ocultan su admiración por ese hombre que representa á la ciencia moderna soberana y arrolladora, frente á todos los mitos tradicionales que hoy ya no pueden prevalecer... Fernández, que ha hecho una pausa para darle un riento á la quinta copa de cognac, saucide con el dedo meñique la ceniza del puro, se pasa la mano por la frente, y continúa su interrumpido discurso. —El alma, amigos míos, existe; ¡quién lo duda!, pero ¿es esa alma espíritu?... ¡No hay derecho á sostener tal paparrucha en el siglo del radium, de Marconi y de los obuses de 42!... —¿Y qué es el alma entonces, Sr. Fernández?—interrumpe tímido y curioso el habilitado de Clases pasivas. Fernández carraspea y pide otra copa al camarero... —El alma, señores míos, Medeshott lo ha dicho, no es otra cosa que carbono, amoníaco, cloruro de potasio, fosfato de magnesia, hierro, ácido sulfúrico y sílice. Echen ustedes todas esas substancias en una botella, aguardeen ustedes á que se combinen, y ya tendremos embotellada el alma, que no es más que eso, amigos míos... —¿A usted sí que había que embotellarlo!—dice una voz irónica. —¡Atiza... D. Marforio!...—exclama el maestro de obras. En efecto, D. Marforio, el simpático viejecito que ya conocen nuestros lectores, acaba de aproximarse á la mesa, sonriendo y mostrando sus encajes de niño, sin un solo diente... Por encima de las gafas, apoyadas casi en la punta de la nariz, sus ojos azules, socarrones y vivarachos, pasan revista á los contentueros. —¿No toma usted café, illustre reaccionario?...—interroga Fernández con zumbonería. —Sí, señor—responde D. Marforio—; voy á tomar mi café... ¿Qué pasa?... Antúnez se cree obligado á encender la mecha de la discusión. —Oiga usted, D. Marforio, ¡menudo jaleito están armando ustedes con eso de la ley de Garantías y de que si el Papa debe de ser hoy independiente, como en tiempo de los godos!... —¡Hombre, Antúnez!—le contesta D. Marforio—; ¡no sea usted... godo!... Ustedes quieren tirarme de la lengua, y por cierto que me choca que la intelectualidad, aquí representada por el Sr. Fernández, no haya pulverizado, como él dice, ese absurdo del Poder temporal del Pontífice... Fernández se encoge imperceptiblemente de hombros. Todas las miradas convergen en él; ¿Qué dirá Fernández?... Al fin, Fernández toma la palabra con tono displicente: —Es ridículo, D. Marforio—comienza diciendo—, discutir cosas que el sentido común ha dado por resueltas... Esas dificultades que ahora han surgido para el Papado como consecuencia de la intervención de Italia en el conflicto europeo, no pueden servir de base para pedir la restauración del Poder temporal de los Papas. La ley de Garantías es un generoso regalo de la Italia, libre, culta, sin viejos prejuicios, emancipada de la tutela clerical al Pontífice católico, que no puede ser Rey de hecho... —¿Y por qué?—interrumpe D. Marforio. —Por varias razones...—contesta Fernández—. La primera, porque el mismo Jesucristo dijo, como usted sabe, "que su Reino no era de este mundo". Luego el Vicario de Je-

DOS ACORAZADOS BRITANICOS HUNDIDOS EN LOS DARDANELOS

EN DOS DIAS, 25.000 PRISIONEROS RUSOS

EN PRZEMYSL, PROGRESAN LOS AUSTRO-ALEMANES

Un comunicado austriaco contiene las únicas noticias oficiales llegadas ayer acerca de la lucha con los italianos. Estos avanzaron algo en el Tirol, pero se fugaron á los primeros disparos. Así dice literalmente el referido parte austriaco. Al Oeste de Ploeken, los italianos también se retiraron, dejando las armas. En tierra, hasta ahora, indudablemente no ha habido más que escaramuzas en el nuevo teatro de la guerra. Ataques de los alemanes en varios puntos de Flandes, rechazados, y á toma de un castillo y una trinchera al Sur de Souchez, realizada por los franceses, es lo único que cuenta el parte francés. El de French afirma que los ingleses siguen progresando al Este de Festubert. No más detallados en sus informes los alemanes, sólo nos hablan de haber rechazado varios ataques de los franceses en distintos puntos. En Souchez y Newville han revesido esos ataques mayor intensidad y han sido mayores las pérdidas sufridas por los atacantes. Sigue la escuadra inglesa sufriendo importantes pérdidas en los Dardaneles. Dos acorazados, el Triumph y el Majestic, han sido torpedeados y echados á pique por submarinos. La costa oriental inglesa ha sido nuevamente visitada por un Zeppelin. Southend, en la desembocadura del Tá-

ITALIA CONTRA AUSTRIA LOS ITALIANOS HUYEN ANTE LOS AUSTRIACOS

EL ACORAZADO INGLÉS "MAJESTIC", A PIQUE

SERVICIO RADIOGRAFICO POLA 27 (7 t.) Teatro Sudeste de operaciones. En el Tirol avanzaron divisiones enemigas en Condino, en el desfiladero de Pandon, al Nordeste de Marmolata. A los primeros disparos se fugaron los italianos. En los combates de Karnert rechazaron nuestras tropas varios ataques italianos, con importantes pérdidas para ellos. Al Oeste de Ploeken se fugó el enemigo, dejando sus armas. En el territorio fronterizo de la costa aún no se ha desarrollado combate alguno. El Emperador de Austria felicita á su flota. POLA 27 (7 t.) El Emperador dirigió un telegrama en que le felicita, haciendo extensiva esta felicitación á la flota que está bajo su mando, por el osado avance que han hecho contra las costas enemigas, inmediatamente después de la declaración de guerra con Italia. SERVICIO TELEGRAFICO Una proclama del Rey. ROMA 27. El Rey Víctor Manuel se ha hecho cargo del mando supremo de las fuerzas combatientes. Al hacerlo, dirigió á las tropas la proclama siguiente: "El enemigo con que os disponéis á combatir es digno de vosotros, que sabréis obtener la victoria y hacer llegar la hora solemne de las reivindicaciones nacionales para que os quepa la gloria de plantar los tres colores de la bandera italiana en las tierras sagradas que la Naturaleza nos dió como fronteras."

Un Zeppelin sobre Southend.

Decomiso de la carga de un vapor noruego.

El "Betty" también hundido.

Durante la noche anterior ha evolucionado un Zeppelin sobre Southend. Arrojó varias bombas sobre algunos sitios de la ciudad, que mataron á una mujer, hiriendo á otra y á otro niño. El vapor noruego Solferino, que á fines de Abril salió de Tarragona con rumbo á Hestavanger, con cargamento de aceite de oliva, en el amr del Norte fué detenido por un crucero inglés, que le obligó á ir al puerto de Swansea, donde fué depositada la carga y dejado el buque en libertad para proseguir su camino. Llevaba 300 bocoyes de comerciantes de esta plaza, quienes desde principios de la guerra, venían haciendo importantes embarques con igual destino. El vapor correo Miramar, que procedía de Barcelona, ha sido detenido en la travesía por un crucero francés. Subieron á bordo un oficial y varios marineros que, después de examinar la documentación, le dejaron continuar libremente el viaje.

EN EL FRENTE DE RUSIA

25.000 RUSOS PRISIONEROS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO
POLA 27 (7 t.)
Los combates cerca de Przemysl continúan.

El Ejército del general Mackensen está atacando con éxito por los dos lados del río San.

Al Este de Radymno el sexto Cuerpo de Ejército austro-húngaro tomó por asalto la cabeza del puente de Zaerodry.

Al Sur de esta ciudad y al Sur y Suroeste de Przemysl nuestras tropas atacaron y avanzaron lentamente contra fuertes posiciones rusas, estando algunas de ellas revestidas con cemento.

El número de prisioneros hechos en estos dos últimos días es de 25.000 hombres.

En material de guerra hemos capturado hasta ahora 45 cañones, entre ellos 10 de grueso calibre, 64 ametralladoras y 14 carros de municiones.

Al Sur de Dnjester y en la Polonia rusa la situación general no ha cambiado.

En los combates al Norte del Vístula hemos hecho prisioneros a 938 rusos.

La ofensiva austro-alemana en Przemysl, progresando.

NORDDEICH 27 (11,20 n.)
En el teatro oriental de la guerra no ha variado la situación.

En el Sur del frente oriental, tanto al Nordeste de Przemysl como en la región de Stryl, las tropas austro-alemanas avanzan en su ofensiva.

No se han podido calcular con exactitud todavía los éxitos obtenidos ayer y hoy en dichas partes del frente.

SERVICIO TELEGRAFICO
El auxilio japonés.

PARIS 27.
La guarnición de Wladivostok, compuesta por unos 100.000 hombres, ha marchado a la línea de combate, para donde también marchan ya muchos cañones de 150, suministrados por los japoneses.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

Los franceses son rechazados por los alemanes

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO
NORDDEICH 27 (11,20 n.)
El Gran Cuartel general alemán dice del frente occidental que a pesar de los grandes reveses sufridos por los franceses el día 25, éstos reanudaron sus esfuerzos para romper el frente alemán entre Neuville y la altura de Lorette, empleando grandes fuerzas para dar asaltos en un estrecho frente de 10 kilómetros.

Todos estos ataques fueron rechazados, manteniendo los alemanes la totalidad de sus posiciones.

Un número muy elevado de cadáveres franceses yacen delante de las líneas alemanas.

Hacia la noche otro ataque francés se dirigió contra la línea de Souchez a Neuville.

Al Sur de Souchez no ha terminado aún la lucha.

Cerca del cementerio de Neuville los franceses empleaban prisioneros alemanes en los trabajos de atrincheramiento para protegerse contra el fuego de los alemanes.

En un reconocimiento al Norte de Dixmude los alemanes hicieron prisioneros a dos oficiales y 25 soldados belgas.

Cerca de Soissons y en el bosque de Le Pretre fueron rechazados los ataques franceses.

SERVICIO TELEGRAFICO
El parte oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 27.
Las tropas belgas han rechazado ayer tarde dos ataques alemanes al Norte de Dixmude y al Sur de dicha villa.

El primero ha sido rechazado por un contraataque y el segundo por el fuego.

En el sector al Norte de Arras dos acciones se han producido esta noche.

Al Sur de Souchez nos hemos apoderado de una de las trincheras enemigas y del castillo de Carleul, haciendo numerosos prisioneros, entre ellos un oficial.

Al Este de Neuville-Saint-Waast los alemanes han intentado un ataque, que ha fracasado por nuestra Artillería.

Sobre varios puntos del frente, y particularmente cerca de Reims y en los Vosgos, hubo lucha violenta de Artillería.

Una de nuestras escuadrillas, compuesta de 18 aviones, llevando cada uno 50 kilos de proyectiles, ha bombardeado esta mañana en Ludwighshien la fábrica de productos químicos Badische Aniline, una de las más importantes de toda Alemania.

Los resultados advertidos han demostrado la eficacia del bombardeo.

En efecto, varios edificios fueron alcanzados y se produjeron numerosos incendios.

Los aviadores quedaron cerca de seis horas en el aire y recorrieron más de 400 kilómetros.

Esta expedición contra un importante establecimiento militar ha servido de contestación al intento de los aviones alemanes sobre París.

Comunicado oficial del general French.

LONDRES 27.
Seguimos progresando al Este de Fostubert. Anteyar nos apoderamos, en un frente de 3.200 yardas, de toda una línea de trincheras alemanas, y en el resto del frente, de la primera y segunda líneas de trincheras, apresando en estos diversos ataques a ocho oficiales y 777

hombres, cogiendo además diez ametralladoras y grandes cantidades de material.

En el Parlamento francés.
PARIS 27.
En el Senado se abrió la sesión a las cuatro de la tarde.

M. Dubost pronunció un discurso acerca de la situación y de la intervención de Italia, que fué muy aplaudido. Los señores ovacionaron, puestos en pie, al Sr. Tirtoni, embajador de Italia, que se hallaba en la tribuna diplomática.

M. Viviani, presidente del Consejo, pronunció otro discurso de circunstancias, que también fué aplaudido.

La Cámara acordó la publicación de ambos discursos.

La sesión no duró más de un cuarto de hora.

El embajador italiano bajó a los despachos para dar personalmente las gracias a los Sres. Dubost y Viviani, por las frases dedicadas a su país.

Refuerzos al frente occidental.
ROTTERDAM 27.
Han llegado a Amberes 50.000 hombres destinados a reforzar el frente occidental.

UNA CARTA DEL SANTO PADRE

SERVICIO TELEGRAFICO
ROMA 27.
El Santo Padre ha dirigido al Cardenal decano del Sacro Colegio, monseñor Serafin Vannutelli, una carta en que dice:

"Era nuestra intención convocar en el mes de Junio el Consistorio para poder hablar al Sacro Colegio Cardenalicio de los asuntos urgentes de la Iglesia. Pero impidiéndolo los dolorosos acontecimientos actuales, hemos creído oportuno dirigir nuestra palabra al decano del mismo Sacro Colegio, recordando nuestra primera Enciclica, en que expresábamos el deseo de ver terminada la desastrosa y ensangrentada guerra, que es la deshonra de Europa, y hacíamos votos para que los gobernantes ofrecieran a los pueblos el beneficio inestimable de la paz.

Nuestra voz de Padre y de amigo fué desoída, y la guerra continúa ensangrentando la Europa, destruyendo la tierra y el mar por medios ofensivos totalmente contrarios a las leyes de la Humanidad y al Derecho internacional.

Hoy, extendida la guerra a nuestra amada Italia, tenemos fundados motivos para temer aquí la misma secuela de lágrimas y desastres que acompañan a todas las guerras.

Por nuestra parte, desde el principio nada hemos omitido para aliviar los horribles males de la guerra, y de lo íntimo del alma damos gracias a Dios que nos ha concedido ver el canje de prisioneros inahabiles. Actualmente nos ocupamos, con esperanzas de éxito, en realizar idénticas gestiones en favor de los prisioneros de guerra, que aunque no completamente inútiles para el servicio de las armas, se encuentran heridos o enfermos en los hospitales.

En cuanto a las necesidades del alma, haré más atendibles y superiores a las del cuerpo, hemos provisto a los Ejércitos de capellanes militares facultados para la celebración de la Santa Misa y asistencia de moribundos, concediéndoles amplios privilegios, de los que podrán usar todos los sacerdotes que se encuentren afectos al Ejército italiano.

A todos ellos les conjuramos en nombre de Jesucristo, nuestro Señor, para que se muestren dignos de la santa misión que se les confía, a fin de que los militares todos no carezcan de los auxilios religiosos en la hora del dolor.

¡Sursum corda! ¡Arriba los corazones! Elevemos y dirijamos nuestros corazones al Corazón Inmaculado de María, pidiéndole que de su divino Hijo obtenga que cese pronto este terrible azote de la guerra, uniendo para ello el ardor de la plegaria, como dice la Sagrada Escritura, con la generosidad del sacrificio y de la penitencia.

A este fin exhortamos a todos los hijos de la Iglesia a que durante tres días seguidos o divididos, conforme a su elección individual, se unan a Nos en un riguroso ayuno. Con las condiciones ordinarias les concedemos indulgencia plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio.

¡Llegue nuestra voz a todos nuestros hijos que actualmente se hallan en la guerra, haciéndoles saber la participación que en sus sufrimientos tomamos! Ningún dolor de los hijos deja de tener honda repercusión en el alma del padre.

Termino la carta de Su Santidad dando la apostólica bendición el Cardenal decano y a todo el Sacro Colegio Cardenalicio.

DE AUSTRIA-HUNGRÍA
EL EMPERADOR DE AUSTRIA Y EL ALCALDE DE V.ENA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO
POLA 27 (9 n.)
El Emperador ha recibido en audiencia al alcalde de Viena, Weisskirchner, y al teniente de alcalde de la misma capital. El primero pronunció un discurso, en el que dijo que, en nombre de la ciudad de Viena, reiteraba a la Monarquía el testimonio de fidelidad y adhesión, y dio cuenta de que ayer, frente a la estatua de Radetzky, se reunieron unos 100.000 manifestantes, dando vivas al Ejército y Marina. Agregó que esperaba que el Ejército y Marina austro-alemanes alcanzarían la victoria.

El Emperador contestó, dando las gracias al Municipio por su celo y actividad, y a todo el pueblo de Viena por su patriotismo y abnegación. Dijo también: "El pueblo puede estar seguro y orgulloso de todo el Ejército en general, que, siguiendo su gloriosa tradición, peleará hasta la muerte con el ahéolo de la victoria."

TERMINADA LA ENTREVISTA, SE DESPIDIERON LOS COMISIONADOS, AFIRMANDO QUE EL EMPERADOR GOZA DE ENVIDIABLE SALUD.

La Cámara húngara y la deslealtad italiana.
BUDAPEST 27.
En la sesión de hoy de la Cámara de los Diputados hubo unánime reprobación por la deslealtad de Italia, y se tomó la resolución de continuar la lucha contra todos los enemigos.

En el curso de los debates, el presidente de ministros dió cuenta de las negociaciones con Italia, y dijo que se habían conducido en la creencia de que en el siglo XX una nación civilizada, y que era nuestra aliada, no nos atacaría en medio de una guerra, especialmente habiéndole nosotros ofrecido todo lo que seriamente se podría desear.

La superioridad en el Norte ya la hemos quebrantado, y haremos lo mismo con el nuevo frente que se nos presenta. La Monarquía, que ha sido admirada por el mundo entero por su fuerza, y ahora por su manera de obrar y su determinación, volverá a sorprender a todos. Los pueblos de la Monarquía, juntos con nuestros aliados, combatiremos hasta el último momento contra todos los enemigos, hasta conseguir la victoria.

Un mensaje de Francisco José.
El Emperador Francisco José ha dirigido al Conde Sturghk, presidente del Consejo de ministros de Austria, el mensaje siguiente, encargándole que lo haga llegar a conocimiento de sus pueblos: "Viena 23 de Mayo. A mis pueblos: El Rey de Italia nos ha declarado la guerra. Una traición, como la Historia no la ocnocía jamás, ha cometido el Rey de Italia con sus dos aliados. Después de una alianza de más de treinta años, durante los cuales ha podido acrecentar sus territorios y adquirir un impulso magnífico, Italia se ha separado de nosotros en el momento del peligro, dirigiéndose, a banderas desplegadas, al campo de nuestros enemigos.

Nosotros no amenazábamos a Italia; nosotros no queríamos inferir daño a su prestigio ni tocar a su honor ni a sus intereses. Hemos cumplido siempre fielmente nuestros deberes de aliados y le hemos concedido nuestro protección cuando estaba en campaña. Hemos hecho más: cuando Italia lanzó miradas de codicia por encima de nuestras fronteras, nosotros, para mantener el pacto de alianza y al mismo tiempo la paz, estábamos dispuestos a los más grandes y a los más dolorosos sacrificios, a sacrificios a los cuales nuestro corazón paternal era particularmente sensible. Pero las ambiciones de Italia, que creyó su deber aprovechar los momentos actuales, no podían ya ser satisfechas.

¡Que el destino se realice! Mis Ejércitos, así como los de mi eminente aliado, en el curso de una gigantesca lucha de diez meses, han hecho frente al enemigo del Norte. El enemigo del Sur es para ellos un nuevo adversario. Los grandes recuerdos de Novara, Mortara, Custozza, Liessa, que son el orgullo de mi juventud; el espíritu de Radetzky, del Arquiduque Alberto, de Tegethoff, que se perpetúa en mis Ejércitos y mi Marina, me garantiza que sabremos defender también hacia el Sur la frontera de la Monarquía.

Saludo a mis tropas valerosas y victoriosas y tengo confianza en sus jefes. Tengo confianza en mis pueblos, cuyo ejemplar espíritu de sacrificio es digno de mi agradecimiento sincero y paternal. Ruego al Todopoderoso que bendiga nuestras banderas y que proteja nuestra justa causa.—Firmado, Francisco José."

SUETOS Y NOTICIAS
EL CONSUL ALEMÁN EN NUEVA YORK
Según radiotelegrama de Londres, ha sido solicitado del Gobierno británico un salvoconducto para el cónsul general alemán en Nueva York, que deseaba volver a Alemania. La demanda ha sido transmitida por el embajador británico.

UN "PESCAMINAS" EN VIGO
En Vigo, y procedente de Brest, ha estado dos horas el buque francés Lucie-d'Alario, pescaminas.

Por los pescadores que regresaban a tierra, se supo que fuera del puerto había otro buque igual.

Según el teniente que mandaba el buque, había tenido que refugiarse en aquel puerto para reparar una avería de la máquina.

OBROEROS CATALANES PARA FRANCIA
De Cataluña saien continuamente muchos obreros agrícolas, contratados para trabajar en el Mediodía francés.

De Niza piden el envío de obreros toneleros.

L'Osservatore Romano publica una nota diciendo que está debidamente autorizado para desmentir la falsa noticia publicada en la Prensa de que el Santo Padre haya rogado a los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede que salgan de Roma.

TERMINADA LA ENTREVISTA, SE DESPIDIERON LOS COMISIONADOS, AFIRMANDO QUE EL EMPERADOR GOZA DE ENVIDIABLE SALUD.

La Cámara húngara y la deslealtad italiana.
BUDAPEST 27.
En la sesión de hoy de la Cámara de los Diputados hubo unánime reprobación por la deslealtad de Italia, y se tomó la resolución de continuar la lucha contra todos los enemigos.

En el curso de los debates, el presidente de ministros dió cuenta de las negociaciones con Italia, y dijo que se habían conducido en la creencia de que en el siglo XX una nación civilizada, y que era nuestra aliada, no nos atacaría en medio de una guerra, especialmente habiéndole nosotros ofrecido todo lo que seriamente se podría desear.

La superioridad en el Norte ya la hemos quebrantado, y haremos lo mismo con el nuevo frente que se nos presenta. La Monarquía, que ha sido admirada por el mundo entero por su fuerza, y ahora por su manera de obrar y su determinación, volverá a sorprender a todos. Los pueblos de la Monarquía, juntos con nuestros aliados, combatiremos hasta el último momento contra todos los enemigos, hasta conseguir la victoria.

Un mensaje de Francisco José.
El Emperador Francisco José ha dirigido al Conde Sturghk, presidente del Consejo de ministros de Austria, el mensaje siguiente, encargándole que lo haga llegar a conocimiento de sus pueblos: "Viena 23 de Mayo. A mis pueblos: El Rey de Italia nos ha declarado la guerra. Una traición, como la Historia no la ocnocía jamás, ha cometido el Rey de Italia con sus dos aliados. Después de una alianza de más de treinta años, durante los cuales ha podido acrecentar sus territorios y adquirir un impulso magnífico, Italia se ha separado de nosotros en el momento del peligro, dirigiéndose, a banderas desplegadas, al campo de nuestros enemigos.

Nosotros no amenazábamos a Italia; nosotros no queríamos inferir daño a su prestigio ni tocar a su honor ni a sus intereses. Hemos cumplido siempre fielmente nuestros deberes de aliados y le hemos concedido nuestro protección cuando estaba en campaña. Hemos hecho más: cuando Italia lanzó miradas de codicia por encima de nuestras fronteras, nosotros, para mantener el pacto de alianza y al mismo tiempo la paz, estábamos dispuestos a los más grandes y a los más dolorosos sacrificios, a sacrificios a los cuales nuestro corazón paternal era particularmente sensible. Pero las ambiciones de Italia, que creyó su deber aprovechar los momentos actuales, no podían ya ser satisfechas.

¡Que el destino se realice! Mis Ejércitos, así como los de mi eminente aliado, en el curso de una gigantesca lucha de diez meses, han hecho frente al enemigo del Norte. El enemigo del Sur es para ellos un nuevo adversario. Los grandes recuerdos de Novara, Mortara, Custozza, Liessa, que son el orgullo de mi juventud; el espíritu de Radetzky, del Arquiduque Alberto, de Tegethoff, que se perpetúa en mis Ejércitos y mi Marina, me garantiza que sabremos defender también hacia el Sur la frontera de la Monarquía.

Saludo a mis tropas valerosas y victoriosas y tengo confianza en sus jefes. Tengo confianza en mis pueblos, cuyo ejemplar espíritu de sacrificio es digno de mi agradecimiento sincero y paternal. Ruego al Todopoderoso que bendiga nuestras banderas y que proteja nuestra justa causa.—Firmado, Francisco José."

SUETOS Y NOTICIAS
EL CONSUL ALEMÁN EN NUEVA YORK
Según radiotelegrama de Londres, ha sido solicitado del Gobierno británico un salvoconducto para el cónsul general alemán en Nueva York, que deseaba volver a Alemania. La demanda ha sido transmitida por el embajador británico.

UN "PESCAMINAS" EN VIGO
En Vigo, y procedente de Brest, ha estado dos horas el buque francés Lucie-d'Alario, pescaminas.

Por los pescadores que regresaban a tierra, se supo que fuera del puerto había otro buque igual.

Según el teniente que mandaba el buque, había tenido que refugiarse en aquel puerto para reparar una avería de la máquina.

OBROEROS CATALANES PARA FRANCIA
De Cataluña saien continuamente muchos obreros agrícolas, contratados para trabajar en el Mediodía francés.

De Niza piden el envío de obreros toneleros.

L'Osservatore Romano publica una nota diciendo que está debidamente autorizado para desmentir la falsa noticia publicada en la Prensa de que el Santo Padre haya rogado a los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede que salgan de Roma.

MAS DE UN MILLON DE PRISIONEROS ALIADOS
Según la Gaceta de Voss, el número de prisioneros de guerra que se hallan en Alemania y en Austria, asciende a un millón trescientos ochenta y cinco mil, distribuidos en la siguiente forma: rusos, 1.017.000; franceses, 254.000; ingleses, 24.000; belgas, 40.000, y serbios, 50.000.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO
LA UNIVERSIDAD DEL REY DE GRECIA
NORDDEICH 27 (11,20 n.)
Según informes de Atenas, el estado de salud del Rey era satisfactorio.

La temperatura era de 37,2, y el pulso, de 90.

Al recibir ayer mañana a los periodistas el presidente del Consejo, les informó de que las últimas noticias recibidas acusaban un balance en gravísimo estado el Rey Constantino de Grecia.

DINAMARCA, NEUTRAL
NORDDEICH 27 (11,20 a.)
Comunican de Copenhague que, según declaración del Ministerio de Negocios Extranjeros, Dinamarca guardará completa neutralidad en lo que se refiere a la intervención de Italia.

EL PROBLEMA DE LAS GRANADAS

CUESTION DE VIDA O MUERTE

2.000 BAJAS INGLESAS DIARIAS

Traducimos del editorial del Daily Mail de ayer: "Según las últimas noticias, en la horrenda catástrofe ferroviaria acaecida en Escocia—la más importante de cuantas hasta hoy han ocurrido en el Reino Unido—, perecieron 160 personas y 200 quedaron heridas. El trágico suceso ha impresionado profundamente a Inglaterra. Y, sin embargo, a muy pocas millas de la Isla, al otro lado del Canal, se libra una guerra sin precedente, "GUERRA QUE CUESTA DIARIAMENTE A INGLATERRA DOS MIL HOMBRES, POR TERMINO MEDIO, ENTRE MUERTOS Y HERIDOS". El accidente ferroviario supone, pues, una cuarta parte de las víctimas que en Flandes causa la lucha de un día. Ahora bien—y lo decimos con muy exacto conocimiento de causa—la mayoría, si no la totalidad de esas bajas, se deben a LA MALA CALIDAD DE NUESTRAS GRANADAS. ¡Ah, si la guerra fuese en suelo inglés en lugar de ser en los campos flamencos o franceses! Sabríamos entonces lo que esta deficiencia significa y el caro precio a que la pagamos. Mas son contadas las ciudades de Inglaterra que directamente han sido perjudicadas, y la visión horrible y pungente de los cadáveres hacinados o de los cuerpos mutilados y deformes no ha herido el sentimiento de nuestro pueblo como ha sucedido ahora con la catástrofe ferroviaria. Y es lo peor que va en aumento desde el pasado Agosto, de suerte que si fuese permitido a los periódicos el publicar el total de las bajas—total que fácilmente podría hoy averiguarse cualquier alemán laborioso—la nación saldría de su sueño y comprendería la magnitud del desastre y las causas que le han producido.

Una parte del público y, por supuesto, la Prensa enemiga se indignan contra nosotros porque declaramos la verdad. Una disculpa tienen: la de que no conocen la magnitud del mal. Aún les cubre los ojos la venda que llevan desde que se rompieron las hostilidades. Probablemente, en el Gran Bretaña, ni un 1 por 1.000 se han percatado de lo enorme del presente conflicto. ¡Cuántos, por ejemplo, conocerán el tremendo balance de la expedición a los Dardanelos, de la cual los

alemanes han publicado ya informaciones tan minuciosas como cabales? Irritados contra Daily Mail sólo pueden estar los contagiados de la demencia del secreto oficial ó los poseídos de un optimismo irreflexivo.

Si meditaran por un breve espacio, y tomaran un mapa á pequeña escala, advertirían que no ocupamos en nuestra diminuta línea posiciones que nos pertenecían el pasado Noviembre. Los alemanes saben, sin duda, por qué pisan hoy tierra que hollábamos nosotros seis meses ha. Los alemanes conocen bien la calidad de las granadas que nuestros expertos artilleros lanzan á sus trincheras. Saben que son pésimas, y no ignoran que las empleamos malas, porque no las tenemos buenas. Y en la Prensa ha comenzado á decirse que de mucha de la sangre inglesa vertida en las trincheras, tiene la culpa la mala calidad de las municiones. En nuestras columnas ha visto la luz un comunicado de un testigo presencial del Gran Cuartel general.

Admitimos que lord Kitchener es un excelente reclutador de hombres, puesto que ha levantado el Ejército voluntario más numeroso que recuerda la Historia, pero insistimos en que le ha dotado de granadas buenas para la guerra boer, pero muy inferiores á las que usan los franceses para romper las líneas germanas. Hay testigos que certificarán ser escaso el daño que causaron nuestros explosivos en las alambradas y en las trincheras protegidas de nuestros enemigos.

Alguno de nuestros críticos pregunta que por qué siendo así los hechos los ingleses pretenden avanzar. Los tales ignoran que somos parte de un gran Ejército, el francés, y que debemos concertar nuestros movimientos con los suyos."

El artículo termina con las siguientes palabras: "Esperamos que no será preciso volver sobre este tema lamentable. Pronto confirmarán los hechos cuanto hemos dicho. Mientras tanto conviene que Inglaterra fije en su mente con claridad que la CUESTION DE LAS GRANADAS ES PURA Y SIMPLEMENTE UNA CUESTION DE VIDA O MUERTE."

INFORMACION POLITICA

H BLANDO CON EL PRESIDENTE

CONSEJO EN PALACIO
A las diez y media de ayer se celebró en Palacio el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno entró al Monarca de los acuerdos adoptados en el último consejo, especialmente los relacionados con las cuestiones de Hacienda.

Asimismo dió cuenta de las noticias del exterior, de origen diplomático y periodístico.

LA COMBINACION DE GOBERNADORES
Al regresar desde Palacio á la Presidencia el Sr. Dato, le acompañó en el automóvil el Sr. Sánchez Guerra.

Después, ambos personajes celebraron una detenida conferencia á propósito de la proyectada combinación de gobernadores.

Esta se ultimará en una segunda y definitiva conferencia que celebrarán hoy los señores Dato y Sánchez Guerra, para ser sometida mañana á la firma regia.

LA HOJALATA
El presidente del Consejo ha recibido un telegrama del acaudal de Baracaldo, interesando se deniegue la libre importación de la hojalata, pedida por los conserveros, por los enormes perjuicios que con esa importación se causaría á los trabajadores.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION
Después del Consejo de ministros celebrado ayer mañana en Palacio, el Sr. Sánchez Guerra marcó á la Presidencia, donde celebró una conferencia con el jefe del Gobierno. En ella se trató de la próxima combinación de gobernadores.

Por la tarde.
El Sr. Sánchez Guerra habló ayer tarde con los periodistas, comunicándoles mejores impresiones de la huelga de obreros del campo de Osuna, pues el conflicto presenta mejor aspecto, no habiéndose reproducido las coacciones ni los tumultos.

También dijo el Sr. Sánchez Guerra que había quedado solucionado el conflicto minero de Asturias, que por su importancia tenía preocupado al Gobierno.

Recordando algunos comentarios hechos por la Prensa sobre el hecho de que asistieran funcionarios del Estado á la fiesta de los Juegos florales de Canarias, en la que pronunció un discurso, como mantenedor que era, el Sr. Lerroux, dijo el ministro de la Gobernación que nada de anormal ni de particular tiene la asistencia de dichos funcionarios, ya que á los Juegos florales, por el carácter de la fiesta, asisten incluso señoras y niños.

Habló luego de la combinación de gobernadores, que todavía no está ultimada, limitándose á decir que no habrá gobernadores nuevos, pues la combinación sólo comprenderá varios traslados.

Por último, facilitó un telegrama del gobernador de Santander, en el que dice éste que continúa incommunicado el pueblo de Carranza, y que el río Arón ha quedado normal en su cauce, arrastrando la corriente á un niño de corta edad que vivía con sus padres en Rasines.

De madrugada.
El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada que por sus organizadores se ha suspendido el mitin maurista anunciado en Valladolid para el próximo día 30.

También dió cuenta de un telegrama del gobernador de Málaga, en el que participa que al llegar á aquella capital la Comisión que estuvo en esta corte gestionando el indulto de los reos de Benagabón, se organizó una manifestación, que acudió ante el Gobierno civil para testimoniar su gratitud al Gobierno por haber informado favorablemente el indulto.

OTRAS NOTICIAS

LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS

Bajo la presidencia del gobernador civil, reunióse ayer tarde la Junta de Subsistencias, que estudió los actuales precios de los artículos de primera necesidad y las medidas más conducentes á evitar la carestía de las subsistencias.

El acaudal leyó una Memoria. Hablóse en principio de autorizar á las Cooperativas para la venta, á precios módicos, de los artículos de mayor necesidad.

POLITICOS DE VIAJE
El marqués de Albuernas salió ayer de Madrid con rumbo á Córdoba, donde es probable que sea obsequiado por los demócratas con un banquete, que éstos tenían preparado hace ya tiempo.

—Procedente de Asturias, ha llegado el jefe reformista, Sr. Alvarez (D. Melquíades).

LA COMBINACION DE GOBERNADORES
A pesar de lo manifestado por el ministro de la Gobernación en la tarde de ayer, se aseguraba en los centros periodísticos, especialmente en los políticos, que la combinación de gobernadores será firmada hoy por S. M. el Rey, añadiéndose que en la combinación figurarán los Gobiernos de La Coruña, Burgos, Guadaluajara, Alava, Navarra y otros.

Los gobernadores de Toledo y Salamanca serán substituidos.

RECONSTRUCCION DEL PALACIO DE JUSTICIA
La Gaceta de ayer publicó una Real orden anunciando á concurso la formación de proyectos para ejecución de las obras del Palacio de Justicia.

En el nuevo edificio se instalarán los servicios siguientes: Tribunal Supremo, Audiencia territorial y provincial, Tribunal industrial, Tribunal para niños, Juzgado de primera instancia ó instrucción, Juzgado de guardia, Juzgados municipales y Colegios de Abogados y Procuradores.

EL CENTRO MAURISTA DEL HOSPITAL
Pasado mañana, á las diez de la mañana, tendrá lugar en el Centro Instructivo maurista del distrito del Hospital, sito en la calle de Valencia, núm. 14, el reparto de boues á los pobres, y la inauguración de los colegios establecidos en dicho Centro en el mismo día, á las cinco de la tarde.

A dichos actos asistirán los señores que componen el Patronato que protege dichos colegios.

EL CARDENAL PRIMADO

SERVICIO TELEGRAFICO
VALENCIA 27.
En el tren correo ha salido para esa corte su eminencia el Cardenal Primado. Al eminentísimo Sr. Guisasaola se le hizo, por sus antiguos diocesis, una cariñosa despedida.

DE BILBAO

LA CATASTROFE DE CARRANZA

SERVICIO TELEGRAFICO
BILBAO 27.
Siguen sin circular los trenes de la línea del ferrocarril de Santander á Bilbao, interrumpida á consecuencia de la tramba de agua que descargó ayer sobre Carranza.

La situación de los habitantes de este pueblo es tristísima. Se les han enviado cinco mil panes. También se han enviado cinco automóviles para hacer el servicio público.

Los puntos damnificados han sido recorridos por el gobernador y el presidente de la Diputación, que han repartido socorros, adoptando medidas.

Todas las cosechas han quedado arrastradas; varios edificios totalmente destruidos, y otros deteriorados, entre ellos el Balneario.

Dos puentes han sido levantados y cinco destruidos. La vía férrea sufrió importantes deterioros, quedando desviada en 60 metros, y necesitando reparaciones en una extensión de tres kilómetros.

Las líneas telefónica y telefónica quedaron destruidas en cuatro kilómetros de extensión. También la carretera sufrió grandes destrozos.

La línea no podrá quedar útil en toda su extensión antes de cinco ó seis días. La impresión que de su visita ha sacado el gobernador es desconsoladora. Se calculan en dos millones de pesetas los daños. Hasta ahora se sabe que han perecido abogados de dos niños y un hombre.

A última hora, el servicio de trenes ha quedado restablecido, aunque irregularmente, combinado con automóviles, que transportaban de Gijón á Carranza, y viceversa.

DE TEATROS

SOCIEDAD CASA REAL

DIA DE DIAS

Pasado mañana, festividad de San Fernando, celebrarán sus días SS. AA. el Infante Don Fernando de Baviera y el duque de Calabria, hermano del Infante Don Carlos.

Marquesas de Valdeolmos, Auleña, viuda de Bogaraya y Reina, condesa de Santa Engracia, señoras de Flores y Silveira (don Faustino) y señoritas de Níñez de Prado y Cárdenas.

También los celebran el capitán general marqués de Estella y los ex ministros marqués del Muni y conde de Sagasta.

Duques de Rianares, Pareut, Medina de las Torres y Lerma.

Marquesas de Mos, Amboago, Calzada, Alcedo, Rocamora, Torneros, Scala, Alella, Las Claras, Salas, Trives, Ivanrey, Novallas, Peñafior, Ghell y Valmar.

Condes de San Luis, Balazote, los Llanos, Mora y Villarijo; y Señores Casani, Pineda, Landecho, Urréjola, Calderón, Ceruelo, Ossorio, Torres Almunia, Garralda, Liñán, Coello, Rodríguez de Haro, Coghen, Orellana, Pombó, Ibarra, Cárdenas, Basearan, Castillejo, Alvarez de Toledo, Reynoso, Aguilera y Pérez de Herasti, Pérez del Pulgar, Messia de la Cerda, Gándara, Aguilar, Vera y Jiménez Dampierre.

ANIVERSARIO

Mañana se cumplirá el séptimo aniversario del fallecimiento del ilustrísimo señor don Luis Manso de Julio.

En sufragio de su alma se dirán Misas en la parroquia de San Marcos hoy, y en las iglesias de San Martín, San Ginés, San Miguel y Sagrado Corazón mañana.

FALLECIMIENTO

En el Sanatorio de Nuestra Señora del Rosario, donde le había sido practicada delicada operación, ha fallecido cristianamente la Srta. María del Carmen Ishert y Alvarruiz.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

ENFERMA

La señora condesa de Erit continúa molestanda por la enfermedad que padece.

Desearnos muy de veras su alivio.

VIAGES

Han llegado a esta corte: de Jerez, los marqueses de Alboloduy; de Bilbao, los condes de Vistaflores con objeto de pasar una temporada al lado de su madre la condesa viuda de París, la señora de Santos Suárez (D. Francisco); de Marmolejo, los señores de Chávarri (D. Romualdo); de Menorca, don Gabriel Squella, y de Alfajar, la condesa de Romé.

Se ha instalado en su casa de Los Corrales (Santander) la condesa viuda de Mansilla.

En el Mercantil Valenciano, que viene preocupándose de la cuestión de las subsistencias, se publica el siguiente suelto:

"Subsistencias."—"Hambre."

Otro conflicto en puerta, y muy grave. El bacalao va a subir de precio, en términos que no podrán comerlo los pobres y será para los ricos artículo de lujo.

El hecho es el siguiente: El Gobierno alemán, y también el inglés, han acaparado gran parte de la producción de Islandia y Noruega, que son dos países que durante el verano surten a Europa de aquella mercancía. En invierno el mercado es Labrador.

No notable del caso es que en Alemania no se conocía el bacalao como alimento sano y nutritivo; pero vino la guerra, las subsistencias escasean, y el Gobierno se ha hecho introductor de dicha salazón, comprando miles de toneladas en Noruega y en Islandia y vendiéndolo a menos precio del que cuesta.

Insólito es decir que hoy se hace un consumo enorme de bacalao en Alemania, en donde todo escasea y encarece, y que el precio de la mercancía ha subido fabulosamente en el mercado productor.

Consecuencias: el quintal de 50 kilogramos, que costaba de 50 a 55 pesetas, no podrá venderse a menos de 75, ó sea el 50 por 100 más, siendo de temer que los fletes y seguros sigan aumentando."

Indudablemente, la subida del 50 por 100 sobre el precio de un artículo, que como el bacalao, es uno de los pocos alimentos de que el pobre puede disponer, constituye un peligro de suma consideración, que a toda costa debe prevenir el Gobierno, suspendiendo temporalmente, como indica el citado periódico valenciano, los derechos arancelarios.

UN CENTENARIO EN LOS SALESIANOS

Los Religiosos Salesianos, sus cooperadores y alumnos han celebrado solemnemente el primer centenario de la institución de la festividad de María Santísima, Auxilio de los cristianos, y el del Nacimiento del venerable Juan Bosco, fundador y propagador.

En el santuario de María Auxiliadora se ha celebrado una solemnisísima Novena, a la que diariamente han asistido muchos cientos de fieles devotos de María Auxiliadora.

Diariamente también se administraron muchas comuniones, que llegaron al número de mil cuatrocientas las que se administraron en la mañana del día 21.

En dicho día ofició de Pontifical el ex. celentísimo y reverendísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, estando la parte musical a cargo de la "Schola Cantorum" Salesiana, reforzada con elementos de la Capilla Isidoriana.

Al medio día sirvió una excelente comida a los 320 hijos que asistieron a la solemnisísima religiosa.

Por la tarde hubo solemnisísima función, ocupando la sagrada cátedra el doctor Rivadeneyra, dando la bendición con el Santísimo, a los fieles, el ilustrísimo señor D. Cándido Manzanos, Prelado doméstico de Su Santidad.

La milagrosa imagen de María Auxiliadora fué sacada procesionalmente del templo, recorriendo la ronda y la glorietta de Atocha, en medio del entusiasmo de los vecinos de aquella barriada, que vitorearon a la Reina de los Angeles, arrojando a su paso profusión de flores.

CUMPLIMIENTOS

Después del Consejo de ayer fué cumplimentado S. M. el Rey por el ex embajador marqués del Muni, los marqueses de Cáceres y Sancha, y los Sres. Aguirre y Arrillaga.

S. M. la Reina Doña Victoria lo fué por la marquesa de Poasvieja; D. Gerardo de Azebar, con su señora y su hija; el diputado D. Manuel Aguirre, y la superiora de la Asociación de Damas católicas.

La Reina Doña Cristina por el director general de Comercio, Sr. García de Leániz.

POR LA TARDE

S. M. el Rey pasó ayer la tarde en el Tiro de Pichón de la Casa de Campo.

Doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, estuvo visitando la Exposición de cerámica del Sr. Colloaco en el Palace Hotel trasladándose luego al chalet del Tiro de Pichón, donde permaneció hasta el anochecer.

La Reina Doña Cristina pasó por la ciudad con los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz. Todos juntos estuvieron luego en el palacio de la calle de Quintana, enterándose del estado de las obras, ya casi concluidas.

CAPILLA PUBLICA

Pasado mañana habrá capilla pública en Palacio, a las once y media.

Las señoras concurrirán con mantilla negra.

OTRAS NOTICIAS

Con motivo del cumpleaños de la Reina María de Inglaterra, le han enviado los soberanos españoles un cariñoso telegrama de felicitación.

—S. A. la Condesa de París, que se propone salir de Villamanrique para Madrid, ha suspendido el viaje por hallarse delicada de salud.

EN LA CALLE DE LA FLOR

LA CONGREGACIÓN DEL INDICE

CONFERENCIA DEL P. ALFONSO TORRES

A las siete y media de la tarde dió en la de ayer, el padre Torres, la cuarta y última conferencia de la serie que venia dando quinientamente, para caballeros, en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, estudiando la tesis "Autoridad doctrinal de la Iglesia romana".

En la desarrollada ayer, expuso el padre Torres la siguiente materia: "La Congregación del Índice; sus decretos y decisiones".

Comenzó el orador exponiendo cómo las Sagradas Congregaciones no son más que una extensión de la autoridad doctrinal de la Santa Sede, la cual es cosa distinta de la infalibilidad Pontificia.

Entrando de lleno en el tema de esta conferencia, trata el conferenciante de la importancia de entender bien las disposiciones de la Congregación del Índice. Y habla de cómo dicha Congregación y el Santo Oficio son sinceramente atacadas por los enemigos de la Iglesia.

Dice que muchos católicos no dan a las decisiones del Índice toda la importancia que tienen, como lo prueban al leer con tanta facilidad la mala Prensa, cosa con la que parece roviarse un estado de conciencia de los católicos, que pudiera traducirse como revelador de que miran a la Congregación del Índice como algo que pasó, y que más bien debe respetarse que agradecerse.

Expone cuáles son los fundamentos de toda Congregación doctrinal, y principalmente de la que nos ocupa, cuyo último fundamento es la facultad que tiene la Iglesia de prohibir los libros que ataquen el fin de la misma.

Estudia las razones que abonan la institución de la Congregación del Índice. El derecho que tienen los fieles a que se les den enseñanzas concretas en orden a su fe. Todos los Poderes públicos confiesan tener la facultad, que ejercen, de prohibir determinadas publicaciones.

La tradición de la Iglesia, desde tiempos de San Pablo, acredita la condenación de determinados escritos, como lo prueba la guerra de libros, hecha cuando el Apóstol predicó en Efezo; la condenación en el Concilio niceo del libro de Arrio; el castigo de libros prohibidos, hecho por Paulo IV, y otras muchas disposiciones, hasta las dadas por León XIII sobre esta materia.

Estudia la Congregación del Índice en la actualidad, rebatiendo las tesis erróneas que afirman que sus decisiones no son respetadas, y que, en cambio, sirven para hacer el recuento de los libros condenados.

Prueba que el Índice es siempre eficaz en estos tiempos en que se combaten los derechos de la Iglesia, pues es él una protesta permanente, y además lo acatan más que los hijos sumisos de la Iglesia y le temen los infieles, pues han visto que su censura hizo fracasar más de un negocio editorial.

Aparte de todo esto, el Índice cumple una misión doctrinal.

En cuanto a lo de que sea una manera de dar publicidad a los libros malos, se rebate con sólo hacer presente que en él no se condenan todos los libros malos, pues aquellos que se ven no tienen importancia, no se condenan en él, con lo que no se les da publicidad.

Expone la manera de funcionar de esta Congregación, con lo que se prueba la gran garantía de prudencia que sus decisiones ofrecen, las cuales son aún aumentadas con la consideración de que, si bien es cierto que los Cardenales que la integran no son infalibles, Dios les da gracias especiales por su cargo.

Analiza las reglas dadas a la Congregación del Índice por León XIII, probando con este análisis que no es institución tiránica ni enemiga del progreso científico.

Expone la doctrina referente a cómo obligan a los católicos las decisiones de la Congregación del Índice.

Trata de las objeciones hechas contra esta Congregación, y las va rebatiendo.

Termina demostrando que las malas lecturas hacen daño; y refiriéndose a lo que dice que la lectura de la Prensa no les hace daño, muestra que si se lo hace, aunque ellos no lo notan, por ser lenta la influencia de la misma.

Se lamenta de que muchos católicos lean los libros heterodoxos antes de leer los ortodoxos, mal éste que es de los que mucho contribuyen a perder a la juventud.

Termina exponiendo cuál debe ser en estas materias la conducta de un verdadero católico.

LA BATALLA DE FLORES.

La batalla de flores, parte del programa de festejos organizados por el Centro de Hijos de Madrid, tendrá lugar el día 31 del corriente, en el paseo de la Castellana.

El Centro de Hijos de Madrid presentará ocho artísticas carrozas, construídas bajo la dirección de los Sres. Roca y Doce, y se

sabe que son muchas las familias aristocráticas que acudirán a la fiesta en carruajes adornados.

Hoy llegarán de Valencia cuatro vagones de flores, para el adorno de las carrozas, y el día 31 llegarán 60.000 ramos, que serán utilizados como proyectiles.

En la Castellana se levantarán varias tribunas de pago, para presentar la fiesta. También se colocarán en los andenes laterales varias filas de sillas.

Festival aplazado.

El festival que, como homenaje a los músicos madrileños, había de celebrarse hoy viernes en la Plaza de Toros, organizado por el Centro de Hijos de Madrid, ha sido suspendido a causa del mal tiempo, y oportunamente se anunciará la fecha de su celebración.

Sidra Vereterra y Cargas preferida por cuantos la conocen.

TOROS EN CORDOBA

LA TERCERA DE FERIA

SERVICIO TELEGRAFICO

Ocho de Pérez de la Concha, para Manolete, Joselito, Posada y Saleri II.

CÓRDOBA 27.

Con un lleno completo se ha celebrado la última corrida de la feria.

El primer toro fué muerto por Manolete de media, torcida, y una estocada buena. (Ovación.)

En el segundo Joselito hizo una magnífica faena de muleta y le echó a rodar de un gran volapié. (Ovación y oreja.)

El tercer toro, un jabonero bravo y noble, permitió que Joselito y Posada rivalizaran en quites, acabando por torrear al alimón.

Después banderillearon, colocando Posada dos buenos pares y uno superior Joselito.

Al cambiar de toro hace Posada una gran faena de muleta, siendo coreado con olés y palmas.

Da tres pinchazos, media estocada buena y termina descañalando.

Al morir el toro pasó Posada a la enfermería, donde fué curado de una herida de dos centímetros en la última falange del dedo medio de la mano izquierda, herida que se causó con el estoque.

El cuarto toro fué banderilleado por Saleri II, que colocó tres buenos pares de rehetes.

Con la muleta hace una faena valiente y termina de media estocada buena y un descañalado. (Ovación y oreja.)

El quinto toro es banderilleado por Manolete con un buen par.

Después el cordobés torrea de muleta cerca, valiente y tranquilo, y suelta un buen pinchazo y media estocada superior.

En el sexto vuelve a banderillar Joselito, que colocó tres pares superiores.

Con la muleta de pases estupendos, que le valen una prolongada ovación.

Da una gran estocada y se le concede la oreja del toro.

Al arrastrar el toro es ovacionado el ganadero.

En el séptimo Manolete, substituyendo a Posada, hizo una gran faena de muleta, y después de media estocada tendida echó a rodar al bicho de otra media superior. (Ovación y oreja.)

Octavo. Saleri II banderillea por no ser menos que sus compañeros, y coloca un par superior.

Después hace una bonita faena y termina de un pinchazo y una estocada buena. (Ovación.)

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS DE MARRUECOS

EN LA ZONA ESPAÑOLA

Según noticias recibidas de Larache, se ha celebrado el zoco de Tzelatza con bastante concurrencia.

Llegó a Seguedra un convoy de Tánger. Comunican de Melilla que ha transcurrido el día de ayer con toda tranquilidad, habiéndose realizado por los indígenas las operaciones de la siega en los campos contiguos a Tikermin, la que suspendieron ayer en todo el día.

SERVICIO TELEGRAFICO

EN LA ZONA FRANCESA

Descalabros de los franceses.

TÁNGER 27.

De Alcazar dicen que es muy crítica la situación en la zona francesa del Garb.

Después del último descalabro sufrido por las tropas francesas en el zoco de Had Ker, grandes contingentes de montañeses de la Kabila de Benimorsara reforzaron la barra del caid Kasen ben Salat, atacando de nuevo y sitiando a los franceses.

Estos tuvieron más de un centenar de bajas entre muertos y heridos.

Todos los aduanes que se habían sometido a la dominación francesa, desde Sidi bu Duma hasta Bi Acedia, han sido arrasados e incendiados.

Un convoy que trató de auxiliar a las fuerzas sitiadas fué copado, cayendo en poder de los rebeldes dos cañones.

NOCHE DEL REAL

"PARSIFAL"

Un estupendo "Parsifal" resultó el cantado ayer en el Regio Coliseo. Quizá, quizá el mejor de cuantos hasta la fecha hemos oído, si no por los cantantes, cuando menos por los personajes más salientes de Milán y demás "alrededores" italianos. Quizá decirse que moduló las frases ya arañadas, ya dolientes, de Kundry, sin las tarareadas, chillidos y contorsiones venales propias del estilo germánico. Como afeite poseo arrogante figura, preclara belleza, mucha naturalidad y poderosas facultades, su labor ganó la voluntad del público, fácil y mercedamente.

Lucía Pannis fué una Kundry "latina"; y aun cuando el léxico que empleó fué francés, su escuela es la auténtica de Milán y demás "alrededores" italianos. Quizá decirse que moduló las frases ya arañadas, ya dolientes, de Kundry, sin las tarareadas, chillidos y contorsiones venales propias del estilo germánico. Como afeite poseo arrogante figura, preclara belleza, mucha naturalidad y poderosas facultades, su labor ganó la voluntad del público, fácil y mercedamente.

Assandria nos ha ofrecido un Parsifal

portentoso, de voz en primer lugar, y de comprensión y expresión dramática sobre todo. No cabe encarnar con mayor vigor la impulsividad selvática del matador del cisne, la castidad torturante del "ente" puro y el éxtasis religioso del adorador del Santo Grial. Fué maravillosa, así como sueña, su labor teatral. Y supo complementar, además, con una robusta dicción, coherencia y madurez.

Más allá de enorme altura. Hacia falta oír en el Real a un bajo tan rotundo y sonoro como el gran Massini, cuya repartición a todos plugo extraordinariamente. El solenne Gurnema habló en él un insuperable intérprete, soberano de recogimiento y austeridad, que cantando tuvo pasajes de teléscima fortuna, sobre todo en la relato a los escuderos y en la noticia escena de la purificación de Parsifal.

Finalmente, Viglione, perfectísimo Amfortas; del Pozo, discreto Klingsor, aunque los escollos de este personaje le sean abundantes con exceso; Coris y la Acedia y demás cantantes, cooperaron en la medida de sus fuerzas. Saco del Valle trabajó bien y con denuevo, mereciendo el honor de repelidas salidas a escena.

Por los fueros de la verdad, bueno será hacer constar que se notó la falta de ensayos en el último cuadro, en la diabólica y embrollada escena de las flores, y en algún coro femenino del primer acto.

En cambio, la escena se puso sin un "pero". Y la mutación no sufrió la pena de anteriores representaciones. En consecuencia, pues, el "Parsifal" de noche constituyó un verdadero acontecimiento y merece ser visto.

El público, numeroso. En su palco, y con la partitura a mano, S. A. Doña Isabel.

C. S.

Para tubo digestivo, diaz y evitar infecciones gastro-intestinales (Tifoides), beber siempre AGUA DE BORINES Verdadera REINA DE LAS DE MESA

VIDA INTELECTUAL

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Comité Femenino de Higiene Popular.

A las cinco y media de la tarde de ayer se celebró en uno de los locales de la Universidad Central la séptima conferencia de la serie de las de vulgarización científica, que, organizadas por este Comité, vienen dándose.

En la de ayer disertó la doctora en Medicina Juana Manuela Solís, que trató de la "Higiene del embarazo", materia sobre la cual la disertante ha especializado estudios y escrito varias obras.

Los puntos que principalmente estudió en su conferencia de vulgarización fueron las condiciones que deben reunir de alimentación, vestidos, aire, ejercicio, baños y asistencia facultativa.

Asistió numeroso público femenino, y la disertante fué aplaudida.

En la Económica Matritense.

A las siete de la tarde de hoy dará una conferencia en el salón de la Económica Matritense, plaza de la Villa, 2, D. José Soler Labernia, acerca del tema "Estudios penitenciarios".

Academia de Jurisprudencia.

Las juntas generales prevenidas por el artículo 26 de las Constituciones de esta Real Academia para la elección de presidente, de los demás cargos de la Junta de Gobierno y para la de vicepresidente y secretarios de las Mesas de las Secciones, se celebrarán los días 28, 29 y 30 del corriente mes, de seis a nueve de la noche las dos primeras, y de nueve a doce de la mañana la última.

Academia de Medicina.

Mañana sábado, a las seis y media de la tarde, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina, en la que se tratará de los asuntos anunciados para la anterior.

Pasado mañana domingo, a las tres de la tarde, celebrará esta misma Real Academia de Medicina sesión pública, para dar posesión de plaza de académico numerario al señor D. Gustavo Pittaluga y Fatorini, que leerá su discurso sobre el tema: "De la intuición de la verdad y de la preparación en las ciencias biológicas", contestándole el académico don José Gómez Ocaña.

Ateneo de Madrid.

Anoche, a las nueve y media, dió D. Andrés Jiménez Soler, en el Ateneo, la primera de las conferencias científico-económicas organizadas por la Comisión de representantes de Ayuntamientos de España.

El Sr. Jiménez Soler dió lectura a una interesante obra, en la que con todo detalle estudia los problemas relativos a las Haciendas locales en España.

Censuró a los Gobiernos, que sólo se preocupan de aumentar los tributos y encadenar a los Ayuntamientos con innumerables trabas, impidiendo su desenvolvimiento económico.

Al mismo tiempo dedicó un elogio a las antiguas Municipalidades castellanas y aragonesas, que de subsistir, pudieran ser modelo en su género ante todo el mundo.

El Sr. Jiménez Soler fué muy aplaudido al terminar su conferencia.

A las seis y media de la tarde, el secretario de la Sección de Ciencias Morales y Políticas, D. José Calvo Sotelo, hará el resumen de las discusiones celebradas sobre su Memoria "Socialismo, sindicalismo y estolicismo social".

Indispensable a los viajeros

Salicilatos de Bismuto y Cerio DE VIVAS PEREZ

adaptados de R. O. por los Ministros de Guerra y Marina

Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad.—Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada. Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS

A los disentericos cuya vida se extingue por un cólico que corte la diarrea, mortal casi siempre.

A las embarazadas cuyos vómitos hacen peligrar a los hijos, al par de padecer en forma desesperante.

A los niños en la dentición y dístete: a los que padecen de cólicos y diarreas de estómago, toda clase de vómitos y diarreas, cólera y tífus.

Los dicen infinitas e indiscutibles autoridades médicas y cuantos los usaron desde hace 30 años, no la casa VIVAS PEREZ.

CALDAS DE BESAYA

(SANTANDER)

Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatadas, bromuradas, nitrogenadas, fuertemente radioactivas.

TEMPERATURA DE 35° A 37° BAÑOS DE AGUA CORRIENTE

Instalación completa, duchas de todas clases y temperaturas, pulverización, irrigaciones vaginales e intestinales, inhalación directa de azeo radioactivo, gran sala de inhalación de gases y agua pulverizada, formando una atmósfera eminentemente sedante y resolutive. Estas aguas curan ó alivian el artritis, reumatismo en todas sus formas, gota, neuralgias, especialmente la ciática, cardiopatías, catarros bronquiales y tendencia a contractos, faringitis y laringitis reumáticas, etc.

Telégrafo, teléfono, sesiones cinematográficas y conciertos diarios. Estación de su nombre, a 70 metros del hotel. Todos los trenes paran en Caldas.

HOTEL CON TODOS LOS AJELANTOS MODERNOS

PIDANSE GUIAS AL ADMINISTRADOR

SUCESOS NOTICIAS

BRIBOS VARIOS

Brero lesionado.—Vicente Aparicio Torres, fumista, tuvo la desgracia de caerse a la calle cuando trabajaba en la reposición del tejado de la Biblioteca Nacional.

En gravísimo estado le condujeron a la Casa de Socorro.

Lavandera atropellada.—En la carretera de Extremadura fué atropellada por un carro la lavandera Eulogia Huerta Méndez, de sesenta y siete años.

Sufrió graves contusiones en el pie derecho.

El carrero, Gonzalo Quintana, quedó de tendido.

Caldas.—La anciana de ochenta años María Buajes Gómez, se fracturó la clavícula izquierda al caerse en la ronda de Atocha.

—Por análogo accidente sufrió lesiones de importancia en la cabeza José Moreno Santander, de cincuenta años, en el paseo de Extremadura.

Grande "perdido".—La Polifía se incautó, en el mercado de ganados, de 22 cabras, heridas que habían sido robadas por una cuadrilla de gitanos.

Muerte repentina.—En el dintel de la puerta de su habitación, Corredora Baja, núm. 53, 2.º centro, fué hallada muerta María Pérez Lucía, de cincuenta y seis años, soltera.

El descubrimiento lo hizo la niña de catorce años Eulogia de San Bartolomé Ruiz, que vive en el cuarto inmediato, quien se precipitó a comunicárselo al portero de la casa, Félix Castilla, el que, a su vez, puso el hecho en conocimiento de la Polifía.

El cadáver, que fué reconocido por el médico de guardia de la Casa de Socorro del Hospital, no presentaba al exterior señal alguna de violencia.

La autopsia determinará la causa de la desgracia.

